
令和７年１月２３日開催教育委員会会議記録 
１ 開会・閉会等について 

開催日 令和 7 年 1 月 23 日（木） 

場  所 教育委員会室 

開  会 午後 3 時 00 分 

閉  会 午後 4 時 00 分 

 出席委員    
 教   育   長  加 藤  裕 之  

 委       員  岸 田  玲 子  

 委       員  岡 田  卓 巳  

 委       員  小 山  勉  

 委       員  木 ノ 内 建 造  
 説明のために出席した職員    

 教育委員会事務局次長  岩 瀬  均  

 庶 務 課 長  塩 澤  満  

 学 務 課 長  北 野  亘  

 指 導 室 長  石 坂  泰  

 すみだ教育研究所長   土 井  翔 太  

 地 域 教 育 支 援 課 長   大 八 木  勉  

 ひ き ふ ね 図 書 館 長   有 澤  恵 美 子  

 教 育 セ ン タ ー 所 長   指導室長 石坂 泰 兼務  

 教育委員会事務局副参事   山 﨑  紀 之  

 
２ 議題について 
（１）議決事項 

   議案第３号 教育委員会関係議案の作成に伴う意見聴取について 

議案第４号 教育委員会関係予算案の作成に伴う意見聴取について 

議案第５号 公益財団法人東京都スポーツ協会評議員選定委員会での墨田区教育委員会教

育長の事務従事に係る許可について 

議案第６号 有形文化財を墨田区登録有形文化財に登録することについて 
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（２）報告事項 

   第１ 教育課題の進捗状況について 

第２ 区立小・中学校、幼稚園の学級閉鎖（臨時休業）について 

   第３ 令和７年度図書館等の蔵書点検に伴う休館について 

 

３ 会議の概要について 
 
○教育長 それでは、本日の教育委員会を開会いたします。本日の会議録署名人は、岡田委員に

お願いします。本日の日程ですが、議案第３号、議案第４号及び議案第６号については、行政

運営上の審議情報に関わる案件であることから、秘密会として審議したいと思いますが、いか

がでしょうか。 

 （「異議なし」の声あり） 

○教育長 それでは、議案第３号、議案第４号及び議案第６号については、秘密会として執り行

うことといたします。なお、会議の進行については、報告事項が終了した後、秘密会に入るこ

とといたします。 

 

議決事項第３・・・資料番号【5-1】 

議案第５号「公益財団法人東京都スポーツ協会評議員選定委員会での墨田区教育委員会教育長

の事務従事に係る許可について」を上程し、庶務課長が資料のとおり説明する。 

○教育長 ただいまの説明について、何かご質疑、ご意見はございますか。 

（質疑なし） 

○教育長 それでは、議案第５号は、原案どおり許可することにしたいと思いますが、ご異議ご

ざいませんでしょうか。 

 （「異議なし」の声あり） 

○教育長 それでは、原案どおり許可することにします。 

 

報告事項第１・・・資料番号【資料1-1～1-4】 

「教育課程の進捗状況について」、指導室長、すみだ教育研究所長、教育委員会事務局副参事（学

校改築計画担当）、ひきふね図書館長が資料のとおり説明する。 

○指導室長 （「不登校防止対策の充実」について説明） 

○教育長 ただいまの報告について、何かご質疑はございますか。「子供の未来応援会（不登校

保護者の会）」の実施状況について教えてください。 

○指導室長 今回は初めて、教育センターの研修室を会場にして行いました。教育センターの役

割や、教育支援センターの計画を説明したほか、不登校を経験したことのある社会人の方のお

話を聞いたり、参加者同士の座談会を実施しました。参加した保護者の感想としては、教育セ

ンターを実際に見ることができて参考になった、社会人の方のお話を聞けてよかった、同じ境

遇の保護者同士で話をすることができて少し心が軽くなった、という声がありました。この会

は年に２回実施しており、来年度も引き続き実施します。 

○小山委員 中学３年生はそろそろ高校受験の時期ですが、まだ学校に復帰することができてい
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ない生徒に対しては、どのような進路指導を行っていますか。 

○指導室長 校内スモールステップルームに登校している生徒については、直接本人と話をする

ことができますが、自宅から出ることが難しい生徒についても、オンラインで連絡を取ったり、

家庭訪問をするなどして、本人や保護者と話をするようにしています。教育センター内の教育

支援センターに通級している生徒については、本人の意向を確認しながら、面接指導や作文指

導を行っています。学校に対しては、不登校の生徒がいる場合、まずは学校において生徒との

関係をきちんと作り、進路指導をするよう指示しています。 

○すみだ教育研究所長 （「学力向上新３か年計画（第３次）の推進」について説明） 

○教育長 ただいまの報告について、何かご質疑はございますか。 

 （質疑なし） 

○教育委員会事務局副参事 （「学校施設の改築・改修（二葉小学校屋内運動場棟の増築・八広小

学校改築事業）」について説明） 

○教育長 ただいまの報告について、何かご質疑はございますか。 

 （質疑なし） 

○ひきふね図書館長 （「子ども読書活動推進計画（第４次）の推進及び第５次計画の策定」につ

いて説明） 

○教育長 ただいまの報告について、何かご質疑はございますか。 

○小山委員 文部科学省の第５次「子どもの読書活動の推進に関する基本的な計画」において、

読書のバリアフリー化が求められている中で、障害をお持ちの方が読書に親しむ活動をしてい

ることは、大変いい取組だと思います。絵本の音楽会では、どのような本を使用していますか。

また、参加者120名は、大人の方が中心なのでしょうか。 

○ひきふね図書館長 新日本フィルハーモニー交響楽団の演奏者の中に、ひきふね図書館での読

み聞かせ講座に積極的に関わってくださる方がいて、その方がご自身の手作りした紙芝居を読

みながら演奏を行ってくださいます。物語の内容はその方のオリジナルです。参加者には、大

人も子どももおり、全員に参加していただくために、２部形式にして実施しました。 

○小山委員 機会があればぜひ参加したいと思います。 

○岸田委員 すみだ福祉保健センターのみつばち園やにじの子には、「りんごの棚」を設置して

いますか。 

○ひきふね図書館長 はい。みつばち園には、子どもだけでなく保護者の方に手に取っていただ

きたい本も用意しています。にじの子については、今後、設置について交渉する予定です。現

在策定中の第５次「墨田区子ども読書活動推進計画」の中では、保護者相談会の実施も計画化

したいと考えています。 

 

報告事項第２・・・資料番号【資料2-1】 

「区立小・中学校、幼稚園の学級閉鎖（臨時休業）について」、教育委員会事務局次長が資料の

とおり説明する。 

○教育長 ただいまの説明について、何か質疑はございますか。 

 （質疑なし） 
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報告事項第３・・・資料番号【資料3-1】 

「令和７年度図書館等の蔵書点検に伴う休館について」、ひきふね図書館長が資料のとおり説

明する。 

○教育長 ただいまの説明について、何か質疑はございますか。 

 （質疑なし） 

 

○教育長 それでは、会議冒頭で説明しましたとおり、議案第３号、議案第４号及び議案第６号

については、秘密会として審議します。その前に、委員の皆さんまたは事務局から何かござい

ますか。 

 （発言なし） 

○教育長 それでは、ここから秘密会に入ることといたします。 

 

 ＜秘密会/教育委員会会議規則第２６条第２項の規定により、別に会議録あり＞ 

 

○教育長 以上で、本日の議事は全て終了しましたので、これで教育委員会を閉会します。 
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